

José Hurtado Pozo

Le Professeur émérite Dr. Dr. h.c. mult. José Hurtado Pozo est une figure éminente dans le domaine de la recherche et de l'enseignement du droit pénal et de la politique criminelle. Son influence s'étend bien au-delà des amphithéâtres, marquant profondément la doctrine juridique, la politique criminelle, ainsi que la promotion et la défense des droits humains, de la multiculturalité et de l'égalité des genres, qui sont des piliers essentiels de l'État de droit.

Il a enseigné pendant trente ans à la Faculté de Droit de l'Université de Fribourg, où il a été nommé en 1982 en tant que successeur du Professeur François Clerc à la chaire de droit pénal et de procédure pénale. Il a occupé divers rôles administratifs, dont celui de doyen de la Faculté de Droit pendant les années académiques 1993-1994 et 1994-1995, et la présidence du Département de Droit Pénal à partir de 1996. Il a également été membre de la Commission de la Bibliothèque Cantonale et Universitaire, de la Commission des Sports et de l'Institut de Fédéralisme de l'Université.

Bénéficiaire d'une bourse de la Confédération Helvétique à l'Université de Neuchâtel de 1967 à 1971, il y a obtenu son doctorat en droit avec une thèse intitulée "L'influence de la législation pénale suisse sur le code pénal péruvien", dirigée par le Professeur François Clerc. Durant sa carrière, il a été professeur invité à l'Institut Max-Planck de Fribourg-en-Brigsgau de 1974 à 1978 et collaborateur international du Centre d'Études de Politique Criminelle et de Sciences Pénales au Mexique, ainsi qu'expert pour la Mission des Nations Unies au Guatemala (MINUGUA) en 2000.

Au Pérou, son pays natal, il a été professeur de droit pénal de 1972 à 1982 et magistrat à la Cour Supérieure de Lima de 1979 à 1982. Il a reçu les titres de docteur honoris causa des Universités Nationale Majeure de San Marcos, Nationale de Trujillo et Nationale de Cajamarca, et a été nommé professeur honoraire dans plusieurs institutions académiques péruviennes.

Ses nombreuses publications incluent des titres tels que "Droit pénal, Partie générale, édition révisée, refondue et augmentée" (2008), "Droit pénal. Partie spéciale" (2009), "Manual de Derecho penal. Parte general, I-II" (2011), "Compendio de derecho penal económico. Parte general" (2015), "Nociones básicas de derecho penal de Guatemala" (1999), "El Ministerio Público: introducción, ley orgánica, concordancias, comentarios, reglamento, índice analítico" (1984), y "La ley 'importada': recepción del derecho penal en el Perú" (1979), parmi d'autres.

Il a également coédité des ouvrages tels que "L'homme cet inconnu" (1986), "La nueva constitución y el derecho penal" (1980), "Derechos culturales" (1996), "La responsabilité criminelle des personnes juridiques : une perspective comparée" (2001), "Festschrift für Franz Riklin" (2007), et "La citoyenneté et le système de contrôle pénal" (2006-2007).

En tant que fondateur et directeur de l'Anuario de Derecho Penal (1988-2016) et du site "derechopenal.ch", il a joué un rôle crucial, aux côtés du Professeur Thierry Godel, dans la création de la revue "Derecho Penal y Política Criminal" de l'Université Suisse à Distance.

Emeritus Professor Dr. Dr. h.c. mult. José Hurtado Pozo is a distinguished figure in the field of criminal law and criminal policy research and teaching. His influence extends well beyond lecture halls, profoundly impacting legal doctrine, criminal policy, as well as the promotion and defense of human rights, multiculturalism, and gender equality, which are fundamental pillars of the rule of law.

He taught for thirty years at the Faculty of Law of the University of Fribourg, where he was appointed in 1982 as the successor to Professor François Clerc in the chair of criminal law and criminal procedure. He held various administrative roles, including the dean of the Faculty of Law during the academic years 1993-1994 and 1994-1995, and the presidency of the Department of Criminal Law starting in 1996. He was also a member of the Commission of the Cantonal and University Library, the Sports Commission, and the Institute of Federalism of the University.

A recipient of a scholarship from the Swiss Confederation at the University of Neuchâtel from 1967 to 1971, he earned his doctorate in law with a thesis entitled "The influence of Swiss penal legislation on the Peruvian penal code," supervised by Professor François Clerc. During his career, he was a visiting professor at the Max Planck Institute in Freiburg im Breisgau from 1974 to 1978 and an international collaborator at the Center for Studies of Criminal Policy and Penal Sciences in Mexico, as well as an expert for the United Nations Mission in Guatemala (MINUGUA) in 2000.

In Peru, his native country, he was a professor of criminal law from 1972 to 1982 and a magistrate at the Superior Court of Lima from 1979 to 1982. He received honorary doctorate titles from the National Major University of San Marcos, National University of Trujillo, and National University of Cajamarca, and was appointed honorary professor at several Peruvian academic institutions.

His numerous publications include titles such as *Droit pénal, Partie générale, édition révisée, refondue et augmentée* (2008), *Droit pénal. Partie spéciale* (2009), *Manual de Derecho penal. Parte general, I-II* (2011), *Compendio de derecho penal económico. Parte general* (2015), *Nociones básicas de derecho penal de Guatemala* (1999), *El Ministerio Público: introducción, ley orgánica, concordancias, comentarios, reglamento, índice analítico* (1984), and *La ley 'importada': recepción del derecho penal en el Perú* (1979), among others.

He also co-edited works such as *L'homme cet inconnu* (1986), *La nueva constitución y el derecho penal* (1980), *Derechos culturales* (1996), *La responsabilité criminelle des personnes juridiques: a comparative perspective* (2001), *Festschrift für Franz Riklin* (2007), and *La citoyenneté et le système de contrôle pénal* (2006-2007).

As the founder and director of the *Anuario de Derecho Penal* (1988-2016) and the website "derecho-penal.ch," he played a crucial role, alongside Professor Thierry Godel, in the creation of the journal "Derecho Penal y Política Criminal" of the Swiss Distance University.